

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Martes 27 de Marzo de 1906... ANUNCIOS Y COMUNICACIONES A PRECIOS CONVENCIONALES... NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Para Canalejas.-Forraje literario para animales devotos.-Chanchullos y complacencias.

Enfermedades de los ojos OCULISTA DE SANTA BÁRBARA Tratamiento especial para las granuleaciones. Calle de Colón, 31, Valencia, de 9 a 11.

Para Canalejas

Martes... y día 13 Un oso con que la vida Ganaba un Plamontós La no muy bien aprendida Danza ensayaba en dos pies. Queriendo hacer de persona Dijo a una mona: "¿qué tal?" Era perilla la mona Y respondió: "¡muy mal!" Yo creo, replicó el oso. Que me haces poco favor. Pues que ¿mi aire no es garboso? ¿No hago el paso con primor? Estaba el cerdo presente Y dijo: ¡Bravol bien val! Bailarín tan excelente. No se ha visto ni veré. Echó el oso al air esto Sus cuantas allá entre sí, Y con ademán modesto Hubo de exclamar así: "Cuando me desahorbaba La mona, llegué a dudar; Mas ya que el cerdo me alaba Muy mal debo de bailar. Guárde para su regalo Esta sentenciita un autor: "Si el sabio no aprueba, ¡mal! Si el necio aplaude, ¡peor!" (De Iriarte.)

Si el Sr. Canalejas, que debe haber leído las palabras de Iriarte, hubiese tenido ésta presente cuando le aplaudía el Sr. Maura la tarde triste de la retirada de la minoría republicana del Congreso, seguramente no hubiese cometido la torpeza que de seguro le está pesando de no dejar hablar al Sr. Salmerón, que desde los sucesos de Barcelona, siempre que ha hablado ha sido predicando la paz y concordia, anteponiendo el interés de la patria y de la libertad a todo otro interés.

El respeto que a sí mismo se merece el señor Salmerón era más que suficiente garantía para que el señor presidente del Congreso no pudiera temer que las palabras que pronunciara en el seno de la minoría republicana produjesen algún desagradable; pero los aplausos de Maura, las excitaciones de la minoría conservadora y de la parte reaccionaria de la mayoría, ofuscaron su clara inteligencia amortiguando su fe democrática, no comprendiendo que los aplausos que le prodigaba el jefe de los conservadores eran la prueba más evidente de que no procedía con arreglo a los principios que siempre sustentó el Sr. Canalejas. Las palabras lujuriosas de "¡así se preside!", "¡gracias a Dios que hay autoridad en la presidencia!", "¡desvanecieron al Sr. Canalejas, colocándole a merced de Maura, que no contento con gobernar desde la oposición, quiere también dirigir los debates. Si él hubiera pedido las palabras, seguramente no se la hubiesen negado.

Los amantes de la libertad y la democracia lo tenemos por uno de los primeros campeones. Creíamos que siguiendo las doctrinas de Martos, su ilustre maestro, los principios democráticos eran para él lo esencial y la cuestión de forma de gobierno lo secundario; que procuraría encarnar sus principios en la monarquía, haciéndola la más democrática de Europa en todos sus órdenes, y de no poder conseguirlo así al campo republicano para implantarlas desde allí.

Se le consideraba el principal elemento para formar el gran bloque de las izquierdas democráticas; recordo el recibimiento que le hicieron en Alicante y Valencia cuando salió del último ministerio Sagasta, abrazado a la bandera de la libertad. ¡Hasta en los republicanos había quien lo disputaba heredero de Salmerón!

Después de la triste jornada un individuo que nunca tuvo fe en Canalejas se expresaba en la siguiente forma: "Nunca me inspiró confianza el discípulo predilecto de D. Oriol Mar-ros.

La fórmula de "lo esencial son los principios" les ha permitido colocarse siempre a honesta distancia del poder con cualquier forma de gobierno.

Así, en la época de las glorias, que espadas eran trinosos, Martos estaba enfrente de los republicanos y pudo ser ministro de D. Amadeo. Después del 11 de Febrero, con los republicanos nos pudo ser presidente de aquellas Asambleas, y después de la Restauración pudo ingresar otras veces en la monarquía, ocupar la presidencia del Congreso y conspirar contra la jefatura de Sagasta, con la que quizá hubiera dado al traste con aquella mayoría no hubiese dado al traste con el Sr. Canalejas, que empezó su carrera política siendo republicano, gracias a la fórmula, pudo ingresar con su maestro en la monarquía y ser ministro muy jovenote.

Cuando las reformas de Cassols eran un programa patrocinado por Sagasta, para hacer la competencia a López Domínguez, Canalejas, desde la presidencia de la comisión de reformas militares, las defendió con elocuencia y valor, pero cuando en desgracia Gasola, el actual presidente del Congreso, prefirió más sacrificios continuando en el ministerio que seguir defendiendo las reformas, lo que le valió las pesadas censuras del entonces joven diputado García Aliz.

Cuando la guerra de Cuba, previendo la posibilidad, se apartó de Sagasta recogiendo en él después de la acción para estar a la expectativa. En Francia después de Sedan, por medio de la fórmula, seguramente no hubiera sido de los

últimos en pasarlo al campo republicano.

En su día el general Polavieja, a cuya elevación contribuyó no poco el periódico del señor Canalejas, éste fue quien escribió el manifiesto del General Cristiano, de cuyo prestigio pensaba sacar todo el partido posible; pero la inteligencia del general con Silveira, echó por tierra todos sus planes y entonces volvió a reconocer la jefatura indiscutible de Sagasta que, a pesar de ser un gran fracasado, lejos de sufrir las consecuencias, se encontraba en el caso de nombrar sucesor en la jefatura; más como tratase de dejar la herencia a otro fracasado que lo hiciera él bueno, al Sr. Moret, el Sr. Canalejas cogió la bandera democrática y se salió del partido liberal pregando latifundios, cuestión religiosa, reformas sociales y otras zarandajas, siempre pensando en la Presidencia del Consejo, meta de todos sus afanes. Algún día debió decirle que pregando aquella mercancía no llegaba nunca a la presidencia deseada y plegó la bandera, acató la jefatura de Montoro a quien pensaba heredar pronto, sometiódes después a Moret, el eterno fracasado, que a pesar de haber ido a Roma, no es posible se mantenga mucho tiempo en el poder sin gran peligro para la patria y la libertad. Por eso Canalejas trata de agradar a un futuro compadre Maura, para que le preste su apoyo, a fin de alcanzar lo que tanto anhela y establecer con él el turno pacífico.

¿Qué le parecen al Sr. Canalejas los razonamientos del sujeto en cuestión? A los que le escuchábamos nos parecía que hablaba como un libro y hasta los canalejistas se rendían a la evidencia.

Examinemos ahora ese principio, ó más bien abuso de autoridad, sustentado por Canalejas y aplaudido por Maura y compañía.

Cuando hablaban los Sres. Nogués y Zulueta lo hacían en los términos más mesurados, propios de su cultura. Claro es que como no trataban de la letanía ni el rosario, tenían que molestar a alguien; pero no porque su oratoria fuese la de un Soriano.

Ahora bien; en esa misma Cámara se han pronunciado frases mucho más ofensivas por un ministro ultrareaccionario, sin que el olímpico Maura se haya escandalizado.

Cuando el debate sobre el acta de Oabra, el ministro de Gracia y Justicia Sr. Sánchez Toca, refiriéndose al silencio de un ministerial, el diputado romerista Sr. Roldán, dijo y recaló que aquel silencio había sido oro.

¿No era aquello decir que el callarse le había valido oro al Sr. Roldán? ¿O es que los reaccionarios tienen el privilegio de herir a los demás impunemente?

En fin, para terminar, debo decir al señor Canalejas, que le perjudican más que las mayores censuras los aplausos de Maura y que el día más aciago para él ha sido el de la retirada de la minoría republicana del Congreso. ¡Era martes y día 13!

Enrique Candel.

Cantaclaro en campaña

Forraje literario para animales devotos

Un periódico local que se publica bajo el amparo y protección de nuestra señora de los buenos libros, se encachaba hace pocos días a dúo con el catedrático de esta Universidad, el Sr. Rodríguez de Cepeda, de la púmbile ignorancia religiosa en que viven tranquilas, hasta las gentes ilustradas, afortunadas confesantes y comulgantes.

Decía el señor de Cepeda que al preguntar a uno de sus buenos discípulos, hombre hecho y derecho, que quién era Oriato, respondió una barbaridad. El alma nos duele de repetir que no hay en el mundo católicos más brutos que los españoles; que aquí se cree sin raciocinar; que donde se sabe bien es en Inglaterra y en Alemania por las informaciones y estadísticas que envían a los consistorios ó comités de propaganda los misioneros protestantes, en cuyas respectivas iglesias ha comenzado a aquilatar-se de tal modo el valor de las conversaciones que se hace difícilísimo, a muchos católicos al uso, el ser oficialmente aceptados.

Y aquella ignorancia no es patrimonio exclusivo de la masa popular, afecta casi generalmente a los más empingorados personajes que las dan de neos y de papistas; ministros, generales, senadores, diputados y, no hay que asustarse, hasta respetabilísimos miembros del alto clero. ¿Cuántos canónigos habrá que no sepan traducir los himnos del Breviario, sin clasificar los libros del cánon de los sagrados!

Por supuesto, que casi ninguno de los conspicuos seglares afortunados sabe en qué consiste el pecado original, qué religión profesaron los patriarcas, quiénes fueron ni lo que ocurrió a Lot la noche anterior de su huída de Sodoma, ni después en la cueva cerca de Zoar con sus dos hijas.

Qué tratos y contratos hicieron Lea y Raquel, mujeres de Jacob, con el santo patriarca, por unas mandrágoras del hijo de aquélla.

Con qué cuerpo ó partes de él resuscitamos para presentarnos en el valle de Josafat. Qué quiere decir que fué concebido de María Virgen, y en qué consiste la comunión de los santos.

Menos todavía: cuáles son los cánones ortodoxos del concilio de Basilea; si puede ser Papa un seglar cualquiera, aunque sea un niño; qué es iglesia fría. Si un molusco, v. g., el caracol, es carne ó pescado, en orden al precepto de la abstinencia.

Muchísimo menos: quién es el ministro de cada sacramento; las bienaventuranzas, las

obras de misericordia ó los artículos de la fe.

El Sr. Rodríguez de Cepeda, en su ingenua bondad, no ha podido percatarse de que si los creyentes llegaran siquiera a saber y a comprender el símbolo de los Apóstoles, se contentarían de golpe y porrazo, muchísimas cosas, y entre ellas nuestra señora de los buenos libros y los papeles que con su manto se cubren. Sólo la supina ignorancia religiosa puede dar lugar a esa correspondencia postal con San José, San Expedito ó San Antonio, que satisface con muchísima al un culitismo escritor amigo mío, en la siguiente carta al taumaturgo de Pádua: "Santo mío, os daré un duro para vuestro pan, si a la entrada del invierno me enviáis una capa nueva.

Los embozos me gustan oscurecidos".

El Sr. Cepeda no querrá creer que, en tratándose una pequeña estampa de la virgen del Perpetuo Socorro, se curan todas las enfermedades, hasta la tisis en su tercer grado, y no lo creerá porque esto sólo lo afirman los frailes Redentoristas, por su propia autoridad, y con el fin de hacer un sacrilego negocio, el mismo que hacen los Franciscanos con San Antonio, los frailes del Corazón de María con el P. Claret ó las beatas de San José el de las cartas con la correspondencia a su patrón de la Montañeta.

Todo ese embrutecimiento se necesita para que vivan y medren tantos bribones y tantas bribonas. Para brutos semejantes aguzaron el ingenio sus dignísimos poetas, de cuyo forraje les voy a echar unos cuantos manojos, aunque sólo sea para quitar al Sr. Rodríguez de Cepeda el mal humor que le habrá puesto las anteriores amargas verdades.

RECUERDOS PIADOSOS PARA ROGAR A DIOS POR LAS ALMAS DEL PURGATORIO

Allí tienes a tus padres "madres" hermanos y abuelos, compadres y compadres, amigos y bisabuelo, sin olvido ni consuelo por no quererse acordar

Estribillo.—Que Dios las saque de penas y las lleve a descansar.

No es posible escribir con menos letras más barbaridades.

AL SANTO BULLTO Derecho el convento alérgi porque allí fuisteis halador; más la justicia al contado al abañi defendido; de la imagen se entregó con júbilo general

Estribillo.—Defendidos del pecado Bullto de Dios inmortal.

¡Animal! A SAN AGUSTIN! Otro favor señalado Cristo y su madre es ha hecho, pues con leche de su pecho María os ha regalado y Cristo de su costado os brindó con el licor.

Estribillo.—Y perdonad a estos cañes elementísimo Señor.

AL CRISTO DEL SALVADOR Al que pone en vos la "mirra" con piedad y devoción movéis mas su corazón, cuánto mas atento os "mirra" "mirra" a vos suspira y se arriente mejor.

Estribillo.—Librados de culpa y pena pues sois nuestro Salvador.

Mira que te mira Dios mira que te está mirando, mira que te has de morir, mira que pateando.

A LA PURISIMA CONCEPCION Ave sois Eva tocada sin el "ve" de aquella pena. ¿Cómo os diría "gracia plena" quién os busca maculada? si lo dice la embudada del ministro celestial.

Estribillo.—Sois concebida María sin pecado original.

¡Qué bien ganado tendría este borrion tu social. Y se acerca el fin del mundo.

A SANTA TERESA DE JESUS Amoros Santa Teresa Que seis esposa de Cristo y andispuséis also Arsobispo.

¿Será este el antiguo patrón literario por que suspiraba hace unos días, en La Voz de Valencia, el Sr. de Ortigas?

Nootros no inventamos nada; estos gozos y otros muchos, se cantan aún en las iglesias y corren impresos por toda España. Este es, Sr. Rodríguez de Cepeda, el catolicismo nacional. ¡Y se extraña usted de que no sepa alguno de sus discípulos quién fué Oriat!

¡Qué han de saber los que se orían con este forraje, sino rebuznar!

El cura Cantaclaro.

Manifestación cívica a Burjasot

Ya han empezado a repartirse las invitaciones para la procesión cívica que, como saben nuestros lectores se celebra anualmente en honor de las víctimas de las hordas carlistas fanalizadas en los Sitos de Burjasot, hecho cruel é inhumano cometido por el bandido Cabrera, capitaneando hombres sin conciencia ni corazón.

El Casino de la Misericordia que tuvo la honra de iniciar este homenaje perpetuando la memoria de los dogmas oficiales de nuestro valeroso ejército que en aras de la libertad sacrificó sus vidas, ha nombrado una comisión que visitó ayer al presidente de la Diputación provincial y al Capitán general, quienes ofrecieron mandar representaciones a este hermoso acto.

También visitaron al Sr. Palau y al Sr. Grajalos coronel y teniente coronel del histórico batallón de Veteranos de la Libertad, quienes con la amabilidad que los caracteriza ofrecieron cooperar con la medida de sus fuerzas al mayor esplendor y solemnidad del acto, poniéndose incondicionalmente a las órdenes de la citada comisión.

Universidad popular Conferencias para esta semana, a las nueve de la noche

Miércoles.—Sr. Blay. "Concepto de la historia del arte".

Viernes.—Sr. Valentin. "La cooperación y el derecho público moderno".

"Corrección" sorianista

La "Gaceta de la Albufera", después de dos pinchazos que le hemos dado, empieza hablando de la corrección que merecen los asuntos como los desafíos y las actas de los mimos, y añade, aludiendo al acta del desafío del Sr. Primo de Rivera y Soriano, de la que nos ocupamos con alguna extensión días pasados: "Oportunamente ampliamos nuestra información con la de El País y Diario Universal y después hicimos punto final, porque esto es lo correcto cuando se trata de cuestiones tan delicadas como esta que nos ocupa."

¡Qué modo de tomarles el pelo a sus lectores! Ahora a los escritores de la "Gaceta de la Albufera" les parecen estas cuestiones delicadas y quieren pasar por caballeros, cuando sólo son unos caballeros que dejaron abandonada la posta mucha nobleza que tuvieron al ponerse a escribir en "El Defensor de los chanchullos".

Tratan a sus lectores como si fueran chinos, importándoles un camino las inconsecuencias de su corta "carrera" periodística.

Sepan esos lectores de "La Gaceta de la Albufera" que esos mismos que hoy nos censuran, con motivo de una cuestión personal plantada poco tiempo después de la traición de Soriano, publicaron en "El Radical" el acta levantado con motivo de ésta, pero poniendo antes una serie de considerandos en forma tal que daban a entender que esos considerandos formaban parte del acta firmada por los testigos de ambas partes, cuando sólo eran invenciones del "noble" Soriano y de los ganapanes de su periódico. ¿Cómo se atreven ahora a hablar de noblezas los que tal hicieron?

Si tan sin cuidado les tiene el valor de Soriano, ¿por qué han alardeado siempre de que éste era más valiente que todos los hombres juntos, inventando actos de valor que en obraba su cobardía?

Son muy majaderos esos aventureros del periodismo, que sólo se defienden de los cargos que les hacemos adjudicando a nuestro periódico espíritosos títulos. Ninguno podrá sacar como la "Gaceta de la Albufera". Respecto a motes, ninguno idearán tan popular como uno que adjudicó a los sorianistas un semanario de Valencia, con cuyo mote se designa hoy hasta los duros falacos.

También dedica la "Gaceta de la Albufera" unas líneas a la devolución que un correligionario de Puzol hizo de "El Radical", por no quererlo leer ni gratis. Y dice despedido "El Radical" que lo ha devuelto aquél porque "es un analfabeto que no sabe leer ni escribir".

¿Serán brutos en esa casa? Se han puesto una albarda sobre la que ya tenían. ¿Dónde habrán visto un analfabeto que sepa leer y escribir? ¿Es Villanueva?

Y le dicen todo eso porque ese querido amigo nuestro de Puzol no quiere seguir recibiendo "El Radical" que le enviaban gratis (cosa que confiesan en su escrito), y aconseja al administrador del órgano de Soriano que le envíe a Blat el número que a Puzol enviaban. Por lo visto los que no leen las mentiras de "El Radical" son analfabetos. ¿Serán majaderos?

Ah, y conste que continúe en pie todo lo que del acta dijimos sin que hayan rebatido ni uno solo de los argumentos que expusimos, demostrando que el valiente Soriano había reservado su piel para mejor ocasión.

Los martires del trabajo

Hoy es un día de luto para todos los valencianos que tengan corazón y sangre en sus venas.

No soy ningún escritor, pero al ver hoy un montón de carne humana que esperaba la llegada de "Los Andes" para ser conducido a tierras lejanas en busca de trabajo, no puedo menos que escribir estas cuartillas que nunca podrán decir la indignación que la vista de tal cuadro me ha producido.

Da lástima ver ese montón de carne humana compuesto de hombres, mujeres y niños, tirados por los adoqueinos del puerto de Valencia esperando la llegada del buque.

Apenas el ánimo ver cómo se despiden estos pobres de sus familias que aquí quedan, sin formular una protesta contra los culpables de esta emigración, mientras que éstos se quedan tranquilos y satisfechos.

Junto a estos seres desamparados por los

altos hombres había una gran multitud de jornaleros del Puerto, lamentando y comentando la marcha de esos padres de familia con sus esposas é hijos, y muchos de los allí reunidos lloraban sangre al ver las injusticias que con aquéllos se hace al dejarlos marchar hambrientos, sin recursos de ninguna clase. Presenciando lo que hacen los niños pequeños es lo que más lástima da.

Unos se oogen de sus padres en aquellas manecitas inocentes pidiéndoles pan; otros corrétean descalzos y medio desnudos. E invo luntariamente se piensa que estos niños, igual que los padres, podrían trabajar en España y ser y hacer lo que serán y harán en el extranjero.

¿Cómo, pues, se consiente que marchen centenares de familias a otras tierras, cuando aquí hay bastante para todos?

Hoy emigran trabajadores del interior de Valencia porque no tienen trabajo, digo mal, porque no les dan; y cuando quieren gritar ¡queremos pan! ¡queremos trabajo! ¡queremos libertad!, entonces se les aprisiona la garganta para que no puedan pedir lo que tan justamente desean y, así, privándoles ó negándoles el único derecho que tienen, no encuentran otra cosa mejor que la emigración, aunque pierdan a sus pequeños en la travesía.

¡Malditas ya no serán los del interior los que emigrarán, seremos nosotros, porque en el puerto de Valencia (Grajó, Nazaret y Cabanall) no hay familia que no piense cómo y de qué manera tiene que mantener a sus familias, y mal por consiguientemente antes no se remedia el mal no tendrán otro remedio que emigrar como los de hoy. Puesto que quienes nos rigen aprisionan nuestras gargantas para que no podamos públicamente pedir lo que es nuestro, que hagan trabajos para abaratar los artículos de primera necesidad, que transformen lo existente y así se verán libres de nuestras protestas y gritos.

Si así no lo hacen nos oírán frecuentemente gritar: "¡Queremos trabajo! ¡Queremos pan! ¡Queremos libertad! Y no emigramos porque lo que hay en España debe ser para todos los españoles.

Juan B. Grau.

Remitido

"Sr. Director de EL PUEBLO

Querido amigo: Aunque apartado del periodismo hace ya más de un año por la enfermedad que vengo padeciendo, me entero de vez en cuando de lo que la prensa refleja en sus columnas.

Hoy he sabido que "El Radical" barajaba mi nombre con injurias y calumnias asquerosas, que rechaza indignamente conmigo toda conciencia honrada, incluso la de aquellas personas a quienes trata de lisonjear, sin tener en cuenta que, las lisonjas de ese periódico ofenden a las personas decentes.

Signa en buena hora su obra "El Radical"; continúe fomentando la guerra civil; refuocílese hosciqueando honras y calumniando é injuriando a mansalva: esa es su misión y debe cumplirla. Allí él.

En cuanto al lobezno hambriento que babee el suquito de referencia, olvida que el apellido Algarras, sin mancha hasta hoy y respetado por todos, goza de demasiado prestigio para que lleguen a él sus alitidos.

Y como no he de volver ya a escribir una letra sobre esto, basta de tan enojoso asunto, que a nadie interesa.

Las cuestiones particulares roban espacio al lector, y no es cosa de emborronar cuartillas por asunto de ningún interés general.

Termino enviándole, por a las oreas útiles, cuatro notas relacionadas con lo de los carbonos, para que continúe la campaña iniciada con general aplauso, y que, desde luego, y sin inconveniente alguno, suscribirla por creencia justísima su affmo. y S. S.,

V. Algarras.

CHANCHULLOS Y COMPLACENCIAS

La cuestión de los carbonos

Ya salió a la palestra "El Radical". Defendiendo a los receptores. Insistiendo en nuestra campaña. Que se limiten los muelles que se cañen los defensores de la burguesía.

La desesperación es mala consejera; por eso los que se dejan arrastrar por la misma, andan de cabeza, grauzan, insultan, vociferan, injurian y levantan el cuarto trasero, creyendo que así lograrán convencer a alguien.

¡Pobre gente! lo que les viene ocurriendo no es para menos; su desesperación es la del impotente, la del que obra arrastrado por el imperioso mandato del amo, del que paga, del que les órdenes que procuren apagar los fuegos de EL PUEBLO.

¡Desgraciados. Ni con ese procedimiento, ni con ningún otro lograrán "El Radical" y los que detrás de su cortina se esconden, que demos fin a esta campaña de Chanchullos y complacencias, porque la proseguiremos hasta el fin, despreciando los rebuznos de esa gente que se sujeta el pantalón con la batipol.

Nos hemos propuesto que los muelles no estén en lo sucesivo convertidos en almacenes de carbón en perjuicio de los exportadores é importadores y del comercio; nos hemos propuesto que los carreteros que del tráfico de nuestro Puerto viven, no tengan las caballerías en sus cuadras y los obreros encargados de conducirlos, cruzados de brazos, a las puertas de las maimas; nos hemos propuesto que los

obreros cargadores y descargadores de carbón no permanecen días y días en fila esperando que se les otorgue, mientras los receptores de dicho mineral se ahorran unas cuantas pesetas, y con esto que todo esto que nos hemos propuesto lo conseguimos.

Respecto a las afirmaciones de "El Radical" sobre si somos en esta casa, amigos ó no del obrero, no hay por qué constatarlas; los obreros saben á qué atenerse y con esto nos basta.

En cuanto á lo que dice respecto de la dirección de esta campaña, tenga entendido "El Radical" que en este periódico, en EL PUEBLO, hay directores y redactores que escriben y responden de cuanto escriben; por eso es inútil que pretenda babear al que fué compañero querido Sr. Algarrs, atribuyéndole la paternidad.

Tan sólo por complacer á tan querido amigo, insertamos en remitido la contestación que da á las columnas de "El Radical", por que su nombre no necesita de defensas, y mucho menos cuando los ataques proceden de cierta gentuza que por equivocación nació bipeda.

Y vamos ahora con el resto del artículo que en defensa de los receptores de carbón insertamos ayer "El Radical", El Eco de la Albufera, El defensor del caciquismo, El consultor de los patronos de las barcas del bou, La Gaceta de Blat y El enemigo del obrero, que por todos estos nombres se conoce á quien siempre en defensa de patronos habló y habla, y al que fué uno de los principales enemigos de la pronta realización del empréstito municipal, que había de proporcionar pan y trabajo á los obreros y á las industrias.

Prentende tal papel tergiversar los hechos, suponiendo que lo que ocurre es sólo una pequeña tolerancia de las autoridades permitiendo que los receptores que debieran retirar la hulla á los 15 días, la tengan sobre los muelles un mes ó mes y medio.

O HASTA TRES MESES, debiera decir, ya que hemos demostrado estos días que hay cargamento estacionado allí todo ese tiempo.

Pero, señores, ¿dónde está la tan cacareada moralidad radicalera?

¿Para qué se han hecho las leyes? Porque está si que es dilema. La cumplen ó no la cumplen los receptores. ¿No? Pues á la barra con ellos.

Y el que defienda lo contrario, el que se ponga del lado de los patronos, del Gobernador y de su delegado, el que trabaje en contra del obrero y trate de mermar su jornal, lo hace por algo que no siendo político, ha de ser forzosamente ECONOMICO.

Los obreros no tienen desgraciadamente (salvo contadas excepciones) pan para llevarse á la boca, y en esta cuestión se litigan intereses encontrados: nosotros defendemos los del proletario, y al "Eco de la Albufera" los del patrono que, por el hecho de serlo, es un perfecto burgués.

¿Cuánto vamos ganando en el asunto, señores de "El Radical"?

Y no vale volver las cosas del revés, cuando son ya del dominio público. En EL PUEBLO viene diciendo estos días en todos los tonos que el carbón descargado, entiéndase bien, DES-CARGADO en los muelles, no permanece en ellos más que el tiempo reglamentario; ni un día más. Y lo pide para que los braeros y los carreteros de las poblaciones marítimas no pierdan el jornal que les usurpan los carreteros que de fuera de Valencia vienen diariamente á cargar hulla en los silmcoens del camino del Grao, encontrándose son que no es allí donde han de cargar, sino en el muelle. ¿Está esto claro?

Pues aún hay más. De retirarse los cargamentos del muelle dentro del plazo reglamentario, la carretera tendrá el trabajo de sobra con sólo el acarreo desde los silmcoens á las estaciones de ferrocarril. Y esto es evidente. Si el receptor de hulla ha de recibir un pedido para fuera y no tiene cantidad alguna en los muelles, habrá de pagar además del arrastre primitivo, el del almacén á la estación; pero si no ocurre así, si comete el abuso de no retirarlo, cuando reciba la orden de pedido cargará el carbón en los vagones y desde el mismo muelle lo trasladará al punto de destino SIN UTILIZAR UN SOLO CARRO PARA ELLO.

La "combinación" será ventajosísima para media docena de caballeros, pero mataría con el tiempo la carretera del Grao, que ya sufriendo los efectos de las líneas férreas que cruzan los muelles.

Esto es elemental. Pues bien: el "Eco de Blat" se sale ayer con la muletilla de que lo que nosotros pedimos es que el carbón pase de las bodegas de los buques á los carros, lo cual ocasionaría muchos perjuicios á los obreros.

Si no causara risa esta imbecilidad, después de todo cuando llevamos dicho, habría que enviar á esos ganos que pedescriben tamañas brutalidades á cualquier parte.

¡Vaya una salida de pie de banco!

Lo que ocurre aquí, señores del margen, es que ustedes han ido muy á gusto en el machito, y cuando hemos levantado la cruz, cansados de oír protestas de los obreros marítimos y de la carretera, que en estos tiempos no gana para pagar el pliego de las caballerías, han querido hacer que hacían; y luego de vaciar la esperta de las columnas é inútiles sin ton ni son, y por todo argumento, han tenido que convenir en que la amistad con determinados elementos mercantiles que viven fuera de la ley, podrá ser PROVECHOSA de momento, pero ¡ay!, cuando muchos simabores cuando obliga en determinados casos á defender lo indefendible.

Y como no ha de pasar día sin que lo demos un disgusto al "Eco del Contrabando", es decir, sin denunciar otro contravento de la "Ley sobre policía de muelles", allá va esta nota de las que nos quedan en cartera.

Este es de los displicados por "El Radical", puesto que no tardó más que DOS MESES en retirar el carbón del muelle.

Se trata de la casa de los señores Stevenson y Romero, quienes recibieron el 26 de Diciembre en el vapor "Marie" 862 852 kilogramos de hulla.

Según dispone la ley, el día 8 de Enero debió quedar retirado dicho cargamento, pero como ni el 8 ni el 16 lo había sido, los ingenieros del puerto formularon el 17 la correspondiente denuncia, que no tuvo consecuencias gracias al trabajo del delegado gratuito que actuó de salvaminitas.

De modo que en éste, como en cuantos casos hemos citado y citaremos hasta terminar la lista de denuncias formuladas en todo lo que va de año, ha habido algo más que tolerancia: ha habido una negligencia inexplicable por parte del Gobernador y un abuso scandalosísimo por la de los receptores.

Y no se alegue tampoco para desvirtuar nuestras denuncias, supuestas parcialidades y elvidos subrayados.

EL PUEBLO en esta campaña, como en todas las suyas, es sordo á toda recomendación (lo hemos probado estos días), y cierra contra todo y contra todos sin importarle su camino el nombre de quien caiga.

Todos, absolutamente todos los receptores de carbón denunciados desde 1.º de Enero, irán desfilando por estas columnas, sin importarnos si son amigos ó enemigos y desoyendo, como hemos desoido ya recomendaciones de todas clases.

No sea cause, pues, "El Radical" en argüir que la casa receptora de carbones de D. José Grau no ha sido citada por EL PUEBLO, suponiéndonos capaces de torcer nuestra conducta por deferencias á la amistad.

La casa de D. José Grau no ha sido citada en esta campaña porque en las oficinas correspondientes NO TIENE REGISTRADA DENUNCIA ALGUNA.

Como no hemos citado tampoco la casa de Lebón por el mismo motivo.

Ya ve, pues, la violonada que ha tocado "El Radical".

Ahora bien: respecto de los cargamentos recién llegados resulta necio prejuzgar nada.

Nosotros trasladamos al Gobernador las denuncias formuladas desde hace tres meses por los ingenieros del puerto é iremos trasladando en días sucesivos cuantas se formen hasta conseguir que se ponga remedio al mal, estén los muelles limpios, se verifique sin entorpecimientos la carga y descarga y puedan atracar los buques en el sitio destinado para el caso.

Ayer, sin ir más lejos, se puso de relieve la justicia de nuestra campaña.

Un trasatlántico hubo de amarrar al muelle destinado al embarque de fruta para descargar un importante cargamento de coprah que conduce.

De haber tenido sitio suficiente para hacerlo en los transversales no hubiera ocurrido así.

¿Es esto vergonzoso? ¿Y es justo alquiera que los muelles del Grao estén monopolizados por media docena de caballeros que tienen interrumpido el tráfico mercantil economizando dos uos cuantos miles de pesetas que pertenecen de derecho á la clase obrera?

¿Está bien clara ó no nuestra actitud?

Y por hoy terminamos aconsejando á "El Radical" que no hable de manchas, porque las suyas no son de las que limpian, y buena prueba de ello es que nosotros, EL PUEBLO, viene diciendo continuamente que todo contacto con la partida soriantista denigra y envilece y que por cuestión de salubridad conviene estar siempre frente al sitio en que "El Radical" y los sujetos que los siguen se colocuen.

### Ayuntamiento

A las cuatro y media comenzó la sesión bajo la presidencia del Alcalde Sr. Sanchez Bergón, siendo aprobada el acta de la anterior.

El primer dictamen referente á que sea reconocida á favor del dueño del Gran Hotel Continental la cuenta de gastos ocasionados durante la Feria de Julio por los concejales de Zaragoza y Teruel, fué aprobado previas algunas aclaraciones que solicitó el Sr. Pérez y Lucía.

Seguidamente discurrieron dos dictámenes de la comisión de Feria y Fiestas relativos á la adquisición por 350 pesetas, de fotografías de los festejos celebrados en la Feria de Julio de 1903 por los Sres. Barberá y Varvaró.

Hablaron en pro de los mismos los señores Cuber, Mira, Vicente y Martínez Aloy, combatiéndolo los Sres. Paredes, Cano y Herrero.

El debate fué pedesidiso.

El Sr. Paredes presentó una enmienda proponiendo que sólo se adquiriera una de las dos colecciones, añadiendo que debía ser la del Sr. Varvaró.

Entonces el Sr. Cuber manifestó que la que realmente debía adquirirse, por ser más completa, era la del Sr. Barberá, acordándose así por 20 votos contra 7.

Como Pacheco dijo entonces que la minoría radical quería de su bolsillo particular el importe de las fotografías hechas por el Sr. Varvaró que es lo procedente cuando se tiene interés.

Sin discusión se acordó: Adjuciar á D. Marcos Porta el remate de la subasta de las obras de ampliación de las Casas Consistoriales; que sean expropiadas las casas núm. 44 de la calle Mayor del Grao, piso 3.º, de la núm. 3 de la calle del Angel, planta segunda de los núms. 54 y 58 de la Mayor, planta baja de la núm. 6 de la calle del Angel, núms. 4 y 6 de la calle del Baluarte y núm. 14 de la de Timonedá.

Concesión de licencias para realizar obras; que se proceda al alcantarillado de la calle de la Bibens; sustituir las dos columnas existentes en la fachada de la Casa Ayuntamiento por dos farolas colgantes.

En el dictamen número 21 de la comisión de Policía urbana, se proponía al Ayuntamiento el informe favorable á la Jefatura de Obras públicas para la ocupación, con carácter permanente, de terrenos en la playa de Levante, para la instalación del balneario "Las Arenas".

El Sr. Ortega pidió que este dictamen volviese á comisión.

A ello opusieronse tenazmente los Sres. Martínez Aloy y Pérez y Lucía.

El Sr. Urios, presidente de la comisión, manifestó sus deseos de acceder á lo pedido por el Sr. Ortega, igualmente que el Sr. Gómez Cano, uno de los ponentes del informe.

El Sr. Cuber, que ocupaba la presidencia, intervino también en la discusión, señalando la precisión de acceder á lo solicitado por el Sr. Ortega, ya que habían de consultarse otros informes emitidos á la Jefatura sobre concesiones permanentes, y que lo habían sido en sentido contrario.

Hubo de verificarse votación nominal, aprobándose por 27 votos contra 6, que dicho dictamen pasara nuevamente á comisión.

Se aprobó, sin discutir, amortizar las antiguas obligaciones municipales no canjeadas. Sobre este punto dijo el Sr. Cuber que dichas obligaciones comenzarían á cobrarse desde Abril; que se coloque en el Ayuntamiento el artesano de la antigua Sala dawrada; construir en el Cementerio un horno para la cremación de maderas; reformar el art. 350 de las ordenanzas municipales en el sentido de que verificado el derribo de un edificio se prevendrá al dueño que principie la obra dentro de dos meses.

Aprobóse elevar á la aprobación del Gobernador civil el proyecto de construcción del nuevo convento para las Monjas de San Gregorio.

El Sr. Martín Mengoá rogó, y así acordóse, solicitar del Gobernador la urgencia en el despacho de este proyecto, á fin de trasladar las

monjas allí alojadas, y proceder á subastar el derribo de San Gregorio.

Díase lectura á una proposición del doctor Aguilar pidiendo se cumpla una real orden de Sanidad, referente á edificios.

El Sr. Urios hizo constar que dicha real orden ya se tenía presente; pero que sin embargo, pasara lo pedido por el inspector de Sanidad á la comisión de Policía urbana.

Los Sres. Ortega y Cuber hicieron ruegos relacionados con ciertas pagas de tomas, acordadas por el Municipio.

Asto seguido leyóse el dictamen de la comisión de Hacienda referente á la manera de aplicar el superávit del Empréstito que es de 109,468'19 pesetas.

En el citado dictamen se previene que esta cantidad sea invertida en la siguiente forma: 50 000 pesetas en la construcción de un convento para alojar las monjas que actualmente están en San Gregorio, y las 59,468'19 en la urbanización de los terrenos colindantes á la nueva Fábrica de Tabacos.

Además se hace constar que el Ayuntamiento se obliga á devolver al Presupuesto de Empréstito las 109,468'19 pesetas, si se gastara todo el dinero consignado en el mismo, antes de haberse realizado las obras fácilmente señaladas en él.

Se dió cuenta de que el Gobernador había devuelto aprobado el presupuesto extraordinario del empréstito.

El Sr. Paredes pidió que el Ayuntamiento solicitara del gobierno no prevaleza los derechos por Aduana consignados en los presupuestos del Estado para los abanicos japoneses.

El Alcalde manifestó que había realizado algunas gestiones sobre el particular, siendo autorizado por todo el Municipio para trasladarse á Madrid, si preciso fuera para conseguirlo, puesto que es un asunto que tanto interesa á la industria abaniquera valenciana.

El Sr. Vicente propuso que igualmente se gestionara la supresión del 10 por 100 del importe de consumo de gas y electricidad, gravamen que ahora satisfacen los abonados á dichos fluidos.

El Sr. García Rives pidió se autorizara la construcción del tablado en los Silos para la manifestación cívica del domingo contra los ornes del carlismo.

El Sr. Martínez Aloy pidió cantidad con destino á un premio para los "Jochs Florals", y que fuera designado el tema.

Pidió algunas explicaciones el Sr. García Rives sobre las prescripciones sanitarias ordenadas á los vaqueros, dándolas el Alcalde.

El concejal obrero recomendó la urgencia en este asunto por ser de interés para una industria, y con objeto además de que los tenientes de alcalde supieran á qué atenerse en la imposición de multas.

El Sr. Aranda extrajo de que no figurara en el orden del día el dictamen de la comisión de Ordenanzas, autorizando la circulación de vehiculos en los días de Jueves y Viernes Santo.

Preguntó al Alcalde si se hallaba dispuesto á traer á la discusión del Ayuntamiento, el lunes próximo, dicho dictamen, pues de lo contrario, él pediría fuera discutido apoyándose en la real orden de Agullera de 16 de Octubre de 1864.

El Alcalde prometió que figuraría el citado dictamen en la orden del día de la próxima sesión.

A este efecto el Sr. Aranda añadió que el Alcalde no estaba autorizado para suprimir de la orden del día ningún dictamen, como ahora lo había hecho, pues el Ayuntamiento así lo acordó al reformar el art. 11 del Reglamento de sesiones, en virtud de una proposición de don Guillermo Julián.

"No podía esperarse menos—concluyó—de un alcalde democrata, para quien debía ser un orgullo no caer en las redes clericales."

El Sr. Sanchez Bergón hizo sonar la campanilla, llamando al orden al orador, dándose por terminado este incidente.

El Sr. Mira solicitó sean reglamentados los coches de punto, haciéndose constar en los mismos, en español y francés los precios de tarifa.

El alcalde manifestó, que en virtud del sueldo publicado ayer mañana por EL PUEBLO sobre las habitaciones de la calle Mayor del Grao, en que se habían colocado papeles indicando que estaban para alquilar, pasaría en seguida á imponer el oportuno depósito, importe de la tasación de las mismas y se procedería al derribo.

El Sr. Cortina rogó á la Alcaldía el cumplimiento de las órdenes dadas por ésta acerca de la desaparición de la palanca del disco de la Compañía General de Tranvías que existe en la calle de Pi y Margall y del cambio de parada de los tranvías de la Valenciana en la calle de Colón, por efectuarse ésta ahora en punto que molesta mucho á los transeuntes.

Y con algunas quejas expuestas por el Sr. Pichó con relación al mal servicio que se presta en el Cabatal por los tranvías de la Valenciana, díose por terminada la sesión, siendo más de las siete de la noche.

## Noticias

Al fin, el Ayuntamiento se ha decidido por darnos la razón.

El superávit obtenido en la subasta del empréstito se destinará á nuevas mejoras.

En la sesión de ayer se acordó, invertir 50 000 pesetas en la construcción del edificio á donde han de ser trasladadas las monjas de San Gregorio, y el resto hasta las 109,468'19 pesetas, ó sean 59,468, en la urbanización de las vías que han de circundar la nueva Fábrica de Tabacos.

Con ello se conseguirá en primer término que, trasladadas las monjas al edificio que se va á construir, quede desalojado el actual convento de San Gregorio, procediéndose á su derribo, y venta de los solares resultantes, con ensanche de las calles de San Vicente, Torno de San Gregorio, Gracia y Garrigues; y en segundo término, tener dentro de pocos meses formadas, con alcantarillado, adoquinado y aceras, las calles y plaza en cuyo centro se ha de levantar la Fábrica de Tabacos, lo cual facilitará y acelerará la edificación particular en ellas, siendo aquel lugar en plazo no lejano una hermosa barriada.

Esto no son proyectos, sino realidades, que muy pronto verá traducidas en hechos el público.

EL PUEBLO pedía que el superávit ó exceso logrado sobre la par en el empréstito, se invirtiese en atenciones importantes del Municipio, aparte de las consignadas en las bases de aquella operación de crédito.

# LAS BARRACAS

DESCALZO Y VILLENA L'op, 18 y 10  
LOS ALGODONES de esta fábrica siguen siendo como hasta aquí los SUPERIORES A TODOS; colores sólidos y negros indestructibles adecuados para la fabricación de géneros de punto; únicos y exclusivos que CONSERVAN LAS MAQUINAS EN SU PRIMITIVO ESTADO; PRECIOS FIJOS Y ECONOMICOS.  
—VALENCIA.

# HERNIADOS.—TRENCAIS.—LEED

El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el viernes 30 del corriente mes, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten, que pueden curar radicalmente sus hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Los hombres y niños, deben usarlo. No dejéis de visitar á dicho especialista y tened presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el día 30 del actual.  
Consulta y folletos gratis para todo el mundo.—Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 13.

No teníamos empeño en que ese exceso se invirtiese en este ó en otro objeto; no señaláramos concretamente la aplicación; lo que nosotros teníamos era el criterio de que semejante dinero, que no se ha de restituir ni ha de devengar intereses, no se mezclase ó confundiese con el capital importe del empréstito, que es el destinado á los ensanches de las calles de San Vicente y Mayor y demolición del barrio de Pescadores.

Con el acuerdo que, de conformidad con nuestro criterio adoptó ayer el Ayuntamiento, tendrá Valencia dos nuevas é importantes mejoras más, fuente de muchas edificaciones.

Por exigencias de la ley, el exconvento de San Gregorio no puede ser derribado, mientras no se dé á las monjas que allí residen otro domicilio decoroso con espilla. De ahí la necesidad imprescindible de construir el nuevo edificio de que antes hablamos; edificio que cuando se extingan por defunción las 18 ó 20 hermanicas que restan, y quede libre el Ayuntamiento de esta plaga monji que le legaron los antiguos consellers, podrá ser convertido en escuelas, tenencia de alcaldía y otras dependencias municipales para el distrito de la Vega.

Es innegable, pues, la importancia de las mejoras que vamos á conseguir con la inversión acordada del superávit del empréstito.

Lo celebramos mucho.

El jueves, á las nueve de la noche, dará nuestro director D. Felix Azzati una conferencia en el Centro Instructivo de Unión Republicana "El Pueblo".

La conferencia versará sobre el tema "Procedimientos de regeneración".

Hace ya dos noches que funcionan las lámparas de arco voltaico instaladas á ambos lados del antiguo jardínillo de la plaza de Emilio Castelar, y además en el nuevo parque de lo que fueron solares de San Francisco y en la calle de Pi y Margall (antes Rusafa).

Los postes que sostienen dichas lámparas, son provisionales, pues dentro de poco tiempo serán sustituidos por elegantes columnas de hierro, de nuevo metros de altura, que sostendrán arriba la lámpara eléctrica y más abajo brazos con farolas de gas que quedarán encendidas cuando se apague la otra.

Estas columnas, como los candelabros de cinco brazos que se han de instalar en diversos parajes de la ciudad, serán fundidas á la mayor brevedad, en cuanto se reanude el trabajo en las fundiciones.

El activo presidente de la comisión de Alumbrado D. Enrique Vicente, á cuya iniciativa é inteligencia se deben las mencionadas mejoras, y otras de que ya hablamos, no cesa en sus trabajos para completirlas, y merece por ello elogio y felicitación. Así se cumple.

Desde hace años, vienen pagando los consumidores de gas y de electricidad el 10 por 100 del importe del fluido que gastan en concepto de impuesto transitorio, impuesto que el gobierno español creó, y que no se acuerda nunca de suprimir.

Nuestro querido amigo D. Enrique Vicente hizo en este sentido una moción á la Alcaldía en la sesión de ayer, prometiendo el Sr. Sanchez Bergón que se formularía la petición á la superintendencia.

La petición de nuestro amigo no puede ser más justa, porque es verdaderamente escandaloso que se conviertan en definitivos los impuestos que se crean con carácter de transitorios, y que éstos graviten sobre el consumidor.

Ayer salieron con dirección al pintoresco pueblo de Bañol los alumnos de la clase de paisaje superior de la escuela de Bellas Artes de San Carlos, donde practicarán el natural bajo la dirección del profesor de dicha clase Sr. Palau.

Esperamos que el pueblo democrata y republicano por excelencia prestará toda clase de facilidades á los excursionistas y que éstos sabrán aprovechar el tiempo, demostrando que son dignos hijos de este país tan pródigo en arte y artistas y que agradecen al mismo tiempo los sacrificios que por la enseñanza se impone la escuela de San Carlos.

Por exceso de original no podemos comentar muchos de los asuntos tratados en la sesión municipal de ayer. Mañana lo haremos.

El mejor elogio que puede hacerse del papel de fumar marca "El perro chico" es someterlo al fallo del fumador; pruébalo usted, y se convencerá que es de lo más superior.

La protesta que formuláramos en EL PUEBLO de ayer contra los propietarios que han puesto papeles anunciando que se alquilan pisos de las casas de la calle Mayor del Grao que han de ser expropiadas, no cayó en el vacío.

En la sesión municipal de ayer, el Alcalde recogió nuestra queja, pronunciando también frases de protesta contra esa burla, y anunció que está resuelto á depositar el importe de la tasación de dichas fincas, y á proceder á su inmediato derribo.

Así, así, duro con los egoístas, enemigos del bien de Valencia.

Confiamos en que el Ayuntamiento sabrá ser riguroso, haciendo uso de todos sus derechos con energía y rapidez en contestación justa á las argucias de ciertos propietarios.

Sabemos que esto opinan también el celoso presidente de la comisión de Policía urbana Sr. Urios y la mayoría de los concejales.

Si de tal modo proceden, vaya por anticipado nuestro aplauso.

Ayer, durante todas las sesiones, estuvo concurridísimo el salón de cinematógrafo de la plaza de Mariano Benlliure.

Los cuadros que se representaron fueron muy del agrado del público.

Estos son, entre otros, Marosado de Ingauhent, Estado inglés de la China, El niño rebelde en el colegio, El crimen del otro y el pasant, El céfalofo.

Para semana santa. Abundante surtido en gergas, vieñas y armures, propias para trajes de vestir, desde CUARENTA á CIENTO VEINTE pesetas. El Non-Plus-Ultra, calle de la Paz, 4.

Ayer se verificó el entierro del cadáver de la monísima niña Pilar Marzal, de cuyo fallecimiento dimos ayer cuenta.

Se padre, nuestro precioso correligionario D. Salvador Marzal y un distinguido esposa que no tuvieron el friate consuelo de recibir el último suspiro de su hija por residir ésta en Valencia y aquéllas en Játiva, tendrían ayer un lenitivo á su dolor al ver en el acto del entierro la demostración del sentimiento que entre sus numerosos amigos produjo tan inesperado fallecimiento.

La redacción de EL PUEBLO reitera á los afligidos padres de la finada y á su distinguida familia su más sentido pésame.

En una cveya del término de Montroy ha ocurrido un desprendimiento en ocasión en que tres muchachos se hallaban refugiados en dicho sitio.

Estos perecieron, víctimas del derrumbamiento, levantándose los cadáveres por el juzgado.

La diputación provincial de Cuenca ha invitado á la de Valencia á celebrar una Asamblea con objeto de recabar de los poderes públicos la construcción del ferrocarril entre ambas poblaciones.

En varias ocasiones hemos abogado por la construcción de ese ferrocarril que acortaría el viaje á Madrid en algunas horas y por eso entendemos hoy como entonces, que la Diputación de Valencia debe atender el llamamiento, de la de Cuenca.

Se nos ruega la publicación de lo siguiente: Varios socios de la simpática asociación "Gente Alegre", que en el breve tiempo que está constituida ha conseguido ser una de las más importantes de Valencia, se encontraron anoche desgraciadamente sorprendidos al saber que habían sido destruidos el teatro y cuantas obras se habían efectuado en el local que ocupa dicha sociedad, por orden del secretario de la misma Sr. Hoyos (D. N.), quien dió tal orden sin oírse previamente con la conformidad de dicha Sociedad.

Para tratar de este asunto y tomar los acuerdos que se estimen oportunos, se ruega á todos los socios de "Gente Alegre" acudir esta noche, de nueve á once, al local de la misma.

Hoy, á las once de la mañana, se constituirá en la Diputación provincial el tribunal que ha de juzgar las oposiciones á las plazas de farmacéuticos del Hospital provincial.

Hemos recibido el estado demostrativo de cuentas correspondiente al mes de Marzo de "La Lealtad Benéfica", sociedad de socorros mutuos de dependientes de cafés, fondas y restaurantes.

L' IDEAL.—Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.—San Vicente, núm. 2, Chafalín.

POLVOS Y JABON HELENE.—Perfumería y droguería del Aguila, frente café Español.

Trinqueta de Juan de Mena.—Batiste de Paterna, Mendoza y Espardañer, contra Tllo, Conill y Rios. El juego será á escuelas, por encima de cuerda. Entrada general 10 céntimos. A las cuatro y media.

En el pueblo de Bañol ha fallecido nuestro coneciente correligionario D. Carlos Pílan.

Siempre amante de las ideas progresivas de libertad, conservadas hasta el último momento, dejando ordenado que se le enterrase civilmente.

En dicha forma se verificó ayer su entierro, al que concurrieron todo el partido republicano de aquella población y la banda de música de la misma.

El fallecido fué uno de los que más se desvivieron por la idea, contribuyendo á la formación del Casino de la localidad referida.

A su apenada familia le envía EL PUEBLO el más sentido pésame.

En el Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto á la subasta del señor Clement, estuvimos anoche en la sesión de las diez y quedamos admirados de ver el salón lleno por completo y de un distinguido público, cosa que no es de extrañar árido á ser uno de los primeros salones de cinematógrafo y estar situado en el mejor punto de la capital y que mejores condiciones da en la larga duración del espectáculo. Unido á esto tuvimos el gusto de admirar á la sin rival nieta Teresita Pastor, adivinadora del pensamiento, que cada día es más aplaudida y admirada.

La empresa, con el fin de corresponder al selecto público que asiste todos los días, anuncia para hoy un nuevo programa, y además el estreno de la grandiosa película "Las víctimas del trabajo".

Para primera comunión. Abundante surtido en gergas, vieñas y armures propias para trajes de primera comunión, á precios reducidos y de gran mejoría.

El Non-Plus-Ultra, Paz, 4.  
Boca fresca y sana con "Licor Polo".

# “LA NOVELA ILUSTRADA”

Kiosco Nuevo Mundo, Sangre, 17, frente a la casa Ayuntamiento  
Suscripción mensual, 2 pesetas, novelas encuadernadas

Este kiosco se encarga de recoger los ejemplares de la Novela durante todo el mes, y entregar a los suscriptores los libros encuadernados.  
El pago se hará en dos plazos; el 1.º, al principio de cada mes, y el 2.º, al recibir los libros.  
También se encuadernan los libros a

10 céntimos tomo

## Los mejores algodones

Los algodones más baratos para las máquinas de hacer medias y calcetines, se venden en el almacén de paquería de la Cruz, de Belda y Compañía, calle del pie de la Cruz, núm. 1, (Molino de la Robella).

## Consultorio Grifol

Enfermedades secretas  
HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde.  
Santa Teresa, 21.

## Vinicultores

Salifonol  
Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

## VINOS AGRIOS

EL NEUTRALIZADOR BOFILL  
cura dejándolos a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguerías de San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; R. Ruiz y Compañía, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

## J. DUPUY OPTICO FRANCES

Plaza de la Reina, 1.  
(frente a la casa de máquinas Singer)  
Verdadero conservador de la vista por los CRISTALES de ROCA del Brasil, garantizados, y reparación de los mismos. Lentes y gafas, desde acero hasta oro. GEMELOS para teatro, campo, marina y ejército. Microscopios, barómetros, termómetros, manómetros, higrometros, podómetros y brújulas.—PRECIOS BARRATSIMOS.

## MALES SECRETOS

El médico Director de la  
CLINICA MADRILEÑA  
Calle Nave, 15, pral.—Valencia  
Garantizada la cura en 8 a 10 días de  
**PURGACIONES**  
nóceas, gota militar, etc., sin que el enfermo tenga que hacerse nada en su casa.  
SÍFILIS, IMPOTENCIA, cura pronta. Consulta todos los días y festivos.  
De 11 a 12 y de 4 a 5. 5 pesetas.  
De 9 a 11 y de 5 a 6. 2 id.  
De 6 tarde a 9 noche. 1 id.  
Consulta por carta, 5 pesetas en sellos.

## Por telégrafo y teléfono

“La Gaceta”  
Inserta una real orden nombrando auxiliar de la escuela pública de niños, agregada a la Normal de Valencia, a D. Salvador Alfaro y Juan Maestro.

## Lo de Barcelona

El Sr. Requejo, subsecretario de la Gobernación, ha manifestado que la suspensión de las maniobras militares en Cataluña no obedece al descubrimiento hecho en Gracia, sino al deseo de que las dirija el nuevo capitán general Linares, que marchará en breve a Barcelona.  
Ha dicho que, en conferencia celebrada con el duque de Bivona, éste le ha manifestado que la policía vigilaba una casa de Gracia en donde se reunían personas sospechosas.  
Registrada, detúvose a un titulado coronel carlista, incautándose de fusiles Remington, cartuchos y capsulas.  
El titulado coronel ha sido detenido.

## El tiempo

Ha nevado con abundancia en la Granja. En Burgos desorganizan frecuentes nevadas. Generándose las lluvias. En Zaragoza llueve y hace un frío intensísimo.  
Ha sufrido mucho el arbolado. En Gallur, por este concepto, las pérdidas se calculan en millón y medio de pesetas. Los labradores siembran alborozados. En Soría la nieve alcanza cuatro y cinco palmos.

## La policía de Barcelona

La Gaceta de mañana publicará la ley de reorganización de la policía de Barcelona. Según la nota facilitada a la prensa, las principales disposiciones son:  
La policía de Barcelona y Gerona y pueblos de la frontera estará a las órdenes de un jefe inspector, dotado con el sueldo anual de 10,000 pesetas, de un secretario con 6,000, tres inspectores a 2,500 y tres aspirantes a 1,500; dos ordenanzas.  
El citado jefe tendrá a sus órdenes la policía de seguridad de Barcelona.  
Se crean secciones en cada distrito, con un inspector jefe de primera clase con 6,000, un secretario con 3,000, un inspector de primera con 3,000, uno de segunda con 2,500, dos de tercera con 2,000 y 20 de cuarta con 1,500.  
Habrá además 20 aspirantes con 1,500.  
El personal de vigilancia de la provincia de Gerona se compondrá:  
De un inspector de primera clase con 3,000 pesetas, dos de tercera con 2,000, diez agentes de primera con 1,000.

un volante cogió a la esposa del dueño doña Mariana Gilebert, destrozándola.

**Huelga sangrienta**  
París.—Roma.—En la villa de Soorano los huelguistas han hecho oír las fábricas y han tratado de detamar a la tropa, que ha hecho fuego, matando a un obrero e hiriendo a otros.

**En Rusia**  
París.—Vareavia.—La policía ha descubierto un depósito de impresos revolucionarios, cartuchos de dinamita y banderas rojas, de un peso total de cien quintales.

## La separación de las Iglesias y el Estado

París.—Apláudese la circular que el ministro de Instrucción y Cultos, M. Briand, dirige a los prefectos aclarando los casos en que la ley de separación permite a los municipios subvencionar a los ministros de un culto.  
La prensa de todos matices declara que ese documento hace honor a la firma del ministro.

## La huelga de los mineros franceses

París.—Lena.—Se ha reunido el Congreso de los delegados obreros mineros.  
El sindicato antiguo se ha negado a admitir al nuevo, calificándole de revolucionario.  
A estas horas los delegados reunidos habrán votado la continuación de la huelga o la vuelta al trabajo a espaldas del sindicato rechazado.  
A costa de grandes dificultades, los bombros han conseguido dominar el fuego dentro de la mina de Courrières, en un espacio de dos metros.

## De Marruecos

París.—Sidi bel Abbé.—Las tropas del sultán acampan en la orilla del río Mluya, y las del pretendiente en la opuesta.  
La gran avenida del río impide vadearlo.  
En el campamento del sultán reina la miseria.  
Se dice que muchos de sus soldados esperan poder vadear el río para unirse a las fuerzas del pretendiente.  
El jefe de la columna del sultán pide refuerzos a Uxda, pero se le niegan, temiendo un ataque de Bu-Amama.

## Pidal, vuelve

Dícese nuevamente que Pidal volverá a la vida activa de la política.

## Vuelco de un carruaje

En el paseo de Santa Cristina ha volcado un carruaje.  
Resultado con la fractura de ambas piernas el teniente de caballería D. Martín Lanzas.

## Recepción

En la embajada de Inglaterra se ha verificado una recepción asistiendo el elemento oficial y el personal de Palacio.

## Otra recepción

Tenerife.—Se ha verificado una recepción en la capitanía general.  
D. Alfonso y los infantes después de terminada se acomodaron al balcón, frente al cual había gran número de curiosos.  
La comisión de moros y negros de Río de Oro llama la atención del público.

## Entre curas.—Rivalidades del oficio

Ferrol.—En la ermita de Chamorro ha ocurrido un escándalo durante la festividad de la Encarnación.  
Disponías a predicar el cura designado para ello cuando se presentó otro cura, quien encaramándose hacia el púlpito comenzó el sermón.  
Los que presenciaban el hecho increparon al cura intruso, pero éste lejos de amilanarse, continuó imperturbado lanzando voces.  
En este estado el sacerdote, comenzó la orquesta a tocar y se desoló la iglesia.  
Los católicos, disgustados por tan edificante espectáculo, lo pusieron en conocimiento del obispo.  
Atribúyese el escándalo ocurrido a intrigas de baja política.

## Bolsín

4 por 100 interior, 81'75.  
Obligaciones del empréstito, 100'05.  
Francos, 15'00.  
Libras, 28'90.

## En Macedonia

París.—Constantinopla.—Continúan las correrías de las partidas búlgaras en Macedonia, perseguidas por las columnas turcas.  
Ultimamente los turcos sorprendieron en el pueblo de Bredostik a una partida búlgara que se resistió dos días.  
Al escasear las municiones, los búlgaros a la bayoneta abrieron paso a través de los sitiadores y se dispersaron, quedando una tercera parte muertos o prisioneros.

## Los reyes de Inglaterra

París.—Londres.—Ha zarpado de Portsmouth para Marsella el crucero saorazado “Berwick”, que dará escolta al yacht “Victoria and Albert” durante el viaje del rey y la reina por el Mediterráneo.  
Los reyes Eduardo y Alejandra se encontrarán en Corfú al regresar de la expedición que harán en breve a la India.

## De arribada forzosa

Ferrol.—A causa del temporal ha entrado en este puerto el crucero inglés “Hyacinth”, que procedente de Inglaterra se dirigía a la India.  
Desplaza 5 600 toneladas, llevando a bordo 460 tripulantes y monta 24 cañones.  
Desde Gibraltar combaya dos torpederos.  
Hará cabán y acogio de viveres, saliendo en cuanto amaine el temporal.

## La Conferencia

Algeciras.—Se ha reunido la Conferencia. Según la nota oficiosa, en la sesión se leyó el proyecto de la policía, redactado por los ponentes.  
Consta de nueve artículos, seis de los cuales se reservaron el tratarlos en la sesión de mañana.  
El delegado austriaco declaró que no insistía en sus pretensiones acerca del primitivo proyecto, referente a que el puerto de Casablanca quedase reservado al jefe de policía holandés o suizo.  
Tampoco se insistió en la idea de que la policía de los puertos sea mixta como se decía, dejándose el reparto de los puertos a lo que acuerden Francia y España.  
Por la tarde se reunieron los Rappateurs para examinar las enmiendas.  
En la sesión de mañana del Comité se utilizará el proyecto de la policía y continuará la discusión sobre el Banco.  
Las impresiones que circulan son buenas.

confiándose en que se llegará a un acuerdo.  
Antes de la sesión de hoy se leyó una carta del sultán solicitando que el aumento de ingresos por los derechos de Aduanas no se destine exclusivamente a la mejora de los puertos.  
También formula otras pretensiones de menos interés.

## Manifestación obrera

**Pidiendo trabajo**  
Almería.—Un compacto grupo de obreros ha rodeado el ayuntamiento, donde se celebraba la acostumbrada sesión de los lunes.  
Terminada ésta, los obreros recorrieron las calles acompañados del concejal obrero.  
Los manifestantes pidieron al alcalde que lesa acompañara al gobierno civil.  
El alcalde accedió, presentando una comisión de obreros al gobernador.  
Ante éste expusieron la situación aflictiva en que se encuentran a causa de la falta de trabajo, pidiendo que se incluya Almería en el plan de caminos vecinales.  
El gobernador les contestó, exponiendo las gestiones que en tal sentido tiene hechas.  
Retiraron los obreros, volviendo a la manifestación al ayuntamiento.  
Allí el alcalde pronunció un discurso, diciendo que espera del gobierno se fije en la situación que atraviesa Almería.  
También les prometió el apoyo de las clases acomodadas para buscar una solución que remedie la crisis del trabajo.  
Los obreros elevarán un mensaje al gobierno exponiendo su situación precaria.

## El conflicto anglo-turco

París.—Constantinopla.—Complicase la cuestión de Akabal.  
Témese que el comandante del destacamento otomano reciba un ultimatum ordenándole que retire las tropas dentro de las veinticuatro horas, bajo la amenaza de que un buque inglés bombardeará la posición.

## El emperador de Austria

Roma.—El anuncio de Viena ha anunciado que la salud de Francisco José está muy quebrantada.  
Aunque el peligro no es inminente, la avanzada edad del emperador inspira serios cuidados.

## Fallecimiento-Entierro

Ha fallecido la madre del director de Obras públicas D. Julio Burell.  
—Hoy se ha verificado el entierro del general Carrasco.

## Más de la Conferencia

París.—Telegrafías de Algeciras que los delegados franceses, ingleses y el austriaco han celebrado una conferencia con el duque de Almodóvar para preparar la sesión de hoy.  
Parece que llegará a un acuerdo.  
Guardan gran reserva acerca de los artículos referentes a la policía.

## Combate

Tánger.—Afirman que las tropas del pretendiente han realizado un avance sobre Fez.  
En Port-Said se ha librado un sangriento combate entre las tropas imperiales y las fuerzas del Roghi.  
Se asegura que ha habido numerosas muertes y heridos, aunque se desconoce el número total.

## La catedral de Ciudad Real

Ciudad Real.—Se ha verificado una reunión, a la que concurrieron las autoridades, representantes de la prensa y el obispo.  
Se acordó en principio la demolición de la catedral y la construcción de otra nueva al dictamen de los ingenieros y arquitectos lo indica así.  
En este caso se pedirá apoyo al gobierno y se iniciará una suscripción.  
La iglesia ha sido cerrada.

## ¡Todo sea por Dios!

Sarriá.—En la ermita de San Lázaro se ha desarrollado una encarnizada batalla entre varios jóvenes.  
Ha habido un muerto y muchos heridos.  
Los humildes y devotos romeros se atacaban con furor, esgrimiendo palos, navajas y armas de fuego, con las que hicieron gran número de disparos.  
El pánico se apoderó de los romeros, quienes se lamentaban de que un acto religioso ofreciera tan repugnantes escenas.  
Coméntase la ausencia de fuerzas de la autoridad.

## La fabrica de moneda falsa

Los peritos mecánicos que inspeccionaron las máquinas de fabricar moneda falsa, halladas recientemente en la calle de Bretón de los Herreros, han declarado que son idénticas a las de la Casa de la Moneda.  
Opinan que la fabrica estaba muy bien montada, faltando solo los troqueles.  
Suponen que éstos se hallan en la casa del predero de la calle de Malasaña.  
El juzgado continúa practicando diligencias.

## Socorros a los pobres

El gobernador ha celebrado una entrevista con el alcalde, conferenciando ambos después con el capitán general.  
Han acordado que esta tarde se repartan en cuatro cuarteles 200 raciones de pan y rancho a los pobres.  
Mañana se ampliará el número de raciones, según las necesidades.  
El reparto de raciones será por tiempo indefinido.  
El gobernador ha abierto una suscripción para atender a estos socorros, encabezándola con 1,000 pesetas.

## D. Alfonso en Canarias

Tenerife.—Por la noche ha habido iluminación y serenata marítima.  
Hoy irán D. Alfonso y sus acompañantes a la Laguna.  
Al regresar a Tenerife visitarán los cuarteles y fortalezas.  
El miércoles irán al Valle de Orotava.  
En el Hotel Labro se dará una fiesta organizada por la colonia alemana.  
Ha llegado el vapor “Villaverde”, conduciendo a varios diputados.

## TUPINAMBA

Café puro, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y té, **medalla de oro** en la Exposición de París.—Derechos, 5, (frente a la tienda de las Ollas).

Las pastillas Morelló es el remedio más racional para resfriados, tos, catarro y asma.  
La Sociedad Anónima “La Fabril Valenciana”, única fábrica en España de máquinas para hacer calotas y toda clase de géneros de punto, ha trasladado sus oficinas, antes en Europa, ha trasladado sus oficinas, antes en Europa, a la calle de San Vicente, núm. 296, situada en la calle del Grabador Esteve, D. P. entre los buques.  
Los almacenes y talleres de esta sociedad, continúan en la misma calle letras F V, y el despacho al detall, en la calle del Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la de París y Valero.  
Aconsejamos el uso del Fosfo-glicol-kola las edimado Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inspección y anemia.  
Se halla vacante la escuela laica de Sagunto. Los maestros que deseen solicitarla y desear conocer las condiciones para hacerse cargo de la misma, pueden pasar por esta Redacción para adquirir dichos informes.  
Un señor desea una colocación en oficina, alminado ó en otro punto similar.  
El que quiera utilizar sus servicios puede informarse en la redacción de EL PUEBLO.

## Teatros

**Apolo.**  
Hoy se celebrará el beneficio del aplaudido actor cómico Ramón Peña.  
El programa es variadísimo y se compone de las aplaudidas obras “La gatita blanca”, “La reina de las Dolores” y el estreno del grandioso entremés de los hermanos Quintero, titulado “Los chorros del oro”, y la pieza valenciana titulada “Mentiroso y el tío Lepa”.  
Dadas las simpatías de que goza el simpático artista, aseguramos un lleno.  
—Mañana miércoles celebrará su beneficio la aplaudida tiple Rosa Zárraga. Se pondrán en escena “La casita blanca”, “Bohemios” y “El caso primero”, en cuyas obras tanto se distinguen la beneficiada, a quien deseamos un éxito.

## Círculos y sociedades

Ha estado ocurrida se vió anteanoche la Sociedad al coral “El Micollet”.  
El programa lo componían las zarzuelas “Los barberos” y “La tragedia de Pierrot”.  
En “Los barberos”, alcanzaron un verdadero éxito la señorita Moya, la señora Gola y los Sres. Picher (E), Solvés, Picher (N) y Salvador.  
“La tragedia de Pierrot” fué representada de una manera perfecta por parte de la señorita Bonastre, señora Tormo y los Sres. Villeta, Delgado, Rosell y Salvador.

## Tribunales

En la sesión.—El conocido letrado D. Juan Barral defendió ayer ante el jurado de la capital, en la sección segunda, a Alfredo Alarcón y tres más, por falsificación de moneda.  
El informe, como todos los del referido letrado, fué brillante.  
Mañana publicaremos la sentencia.

## Movimiento obrero

“LA LEALTAD BENEFICA”.—SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DE DEPENDIENTES DE CAFÉS, FONDAS Y RESTAURANTS.—Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria hoy 27 del actual, a las 12 de la noche, en el Café Capol, para la fijación de cuentas y elección de la media Junta Directiva.  
Se ruega a todos los socios no falten a su asistencia.—El secretario, A. V.  
ESTIVAL ORES.—La Sociedad “La Igualdad” de Es-tivadores del Puerto, pone en conocimiento de sus socios, que según acuerda, lo tomado en Junta General celebrada el día 18 del corriente, se concede un plazo hasta el 30 de Abril próximo para ponerse al corriente los que se hallan en des-cubierto de cuotas. Para esta fecha se procederá con los socios según el Reglamento.  
OFICIALES ZAFATEROS.—Se convoca a todos los maestros a junta general para esta noche a las nueve, en la Casa del Pueblo, con objeto de tratar asuntos de gran interés para el oficio.—El presidente, Pajarón.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—Compañía Alegria  
—La Bella Marroquí.  
TEATRO APOLLO.—A las 6.—Moros y cristianos.—A las 9.—Beneficio de Ramón Peña.—La Gatita Blanca.—Mentiroso y el tío Lepa.—Los chorros del oro (estreno).—La reina de las Dolores.  
TEATRO RUZAFÁ.—A las 5:30.—El arte de ser borbón.—Cineatógrafo.—A las 9.—Carceleros.—El arte de ser borbón.—La Gatita Blanca.  
CINEATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clemente).—Para hoy nuevo programa.—Estreno de la película dramática “Las víctimas del trabajo”. “La red de los relojes”. “Crímenes de la sociedad” y otras variadas.—La niña Teresita Pastor adit-vador del pensamiento.  
Sesiones todos los días desde las 5:30 en adelante.  
SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cineatógrafo.—Mr. Fery-Ventriloco.—Angelina—Completista.—Murga gaditana.—A las 7.  
CINEATOGRAFO DE LA PAZ.—Nueva y variada colección de cuadros de cineatógrafo, entre ellos, “El teatro del pequeño Bob”. “La pesca de la sardina”. “La jura de la bandera, en el paseo de la Alameda”, desde las 8 de la tarde en adelante. Jueves y días festivos a las 8.  
Todos los jueves regales a los niños que asistan a las sesiones de la tarde, acompañados de sus padres.  
CINEATOGRAFO CENTRAL.—Piazza de Mariano Benlliure, (antes Pelota).—Sesiones a las 6, 7, 8, 9 y 11 en punto.  
Precios: Preferencia 30 céntimos; General 20.

## EL CABALLO DE ORO

Gran novedad en Valencia  
100 PLATOS 100

Se presentan al cliente en la carta para que elija los que pertenecen en el cubierto. Salida de dentro una peseta. Abierto hasta altas horas de la noche. Frente al teatro Principal. Teléfono, 66 9.

## ANTIFERINO ALFONSO

De venta en todas las farmacias. Franco's Alfonso Farmacia. Alcoy.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

# SASTRERIA DE BALLESTER Y C.

## 24 Bolseria, 24

(JUNTO A LA LIBRERIA)

Gon el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los generos de la presente temporada.

Lo recomendamos a nuestra numerosa clientela y al publico, advirtiendo que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable genero y ultima novedad.

24, Bolseria, 24 (junto a la libreria)

## LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los dias POR CINCO CENTIMOS.

Cuatro novelas diferentes

32 paginas diarias

Suscripcion al mes, 1'50 pesetas

### Novelas publicadas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrlo latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades». — «Flor de Mayo». — «La reina Topacio». — «La cigarra». — «Sor Lucila». — «Venganza africana». — «El año 2.000». — «Los reyes en el destierro». — «Sueño de amor». — «La hijastra del amor». — «Sónnica la Cortesana». — «El Conde de Camors». — «La mujer de los dos maridos». — «La muerta viva». — «La batalla de los zánganos». — «Confusión». — «Un crimen extraño». — «La esfinge de oro».

### Novelas que se están publicando

«La Marca de los cuatro». — «El tesoro del pirata». — «La Baronesa». — «Los mártires del honor».

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos

## HISTORIA SOCIALISTA

(1789-1900)

bajo la dirección de JUAN JAURES

Juan Jaures (Constituyente, Legislativo, Convención; hasta el 9 de Termidor); Gabriel Deville (del 9 de Termidor al 18 de Brumario); Brousse (desde el 18 de Brumario a Jena); Henri Turot (de Jena a la Restauración); Viviani (la Restauración); Fourniere y Rouanet (al reinado de Luis Felipe); Millerand y Georges Renard (la República de 1848); Andler y Herr (el segundo Imperio); Juan Jaures (la guerra franco alemana); Dubreuilh (la Commune); John Labusquiere (la 3.ª República, 1871-1885); Gerault Richard (1885-1900); Juan Jaures (Conclusión: el balance social del siglo XIX).

A medida que una nueva clase social surge y afirma su fuerza, no busca solamente preparar el porvenir, sino que desea comprender el pasado e interpretarlo según las nuevas luces de su conciencia.

Ha llegado la hora para el proletariado obrero y campesino de tomar posesion, por su pensamiento, del siglo que ha terminado, así como se apoderará, por la acción, del siglo que comienza. ¡Campesinos, obreros!, esta es la historia de los esfuerzos y de las luchas de vuestros padres. Buscad en ella nueva fuerza y nuevas luces para las luchas de mañana.

JUAN JAURES

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION

La obra constará de cinco ó seis tomos de regulares dimensiones, estrenándose en ella hermosa y clara fundición. Además irá ilustrada con magníficos grabados, sacados de los documentos de cada época.

Esta obra se servirá por cuadernos de 40 páginas al precio de dos reales en toda España cada uno.

Semanalmente se repartirá un cuaderno, con la puntualidad que esta Casa tiene por costumbre.

### PUNTOS DE SUSCRIPCION

Se suscribe en Valencia en casa de sus editores F. Sempere y Compañía, calle del Palomar, núm. 10, en las principales librerías, y por medio de los repartidores.

En provincias, en el domicilio de todos los correspondientes de esta Casa, y en las principales librerías.

## COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

# AURORA

BILBAO

CAPITAL SOCIAL, 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Valencia:

**D. ADOLFO BELTRAN**

Calle de Colón, número 11, entresuelo

Seguros de incendios, marítimos y Rentas Vitalicias.

## Dr. A. Salvati Costanzi

Extremamientos uretrales

Uretritis-Prestatitis-Cistitis

Catarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin innecesarias consecuencias con los **confeitos Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías génito-uritarias en estado normal. Una caja **confeitos Costanzi**, 5 pesetas.

**MALES VENEREOS** Purgación científica ó crónica, gota miliar, pérdidas seminales, úlceras, etc., curación radical milagrosamente en 8 ó 10 días con los **renovadores Costanzi** ó **inyección Costanzi**. Un frasco **inyección Costanzi**, 4 pesetas.

**SIFILIS** Curación radical con el **Roob antisifilítico Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que, como es sabido, son dañinas para la salud y evita a las personas que han usado estas substancias el que sufran las innecesarias consecuencias que aquellas producen.

El **Roob Costanzi** es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de **Roob Costanzi**, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle del Asalto, 4, Barcelona, contestado gratis y con reserva las que se hacen por escrito. De venta en Valencia, en las acreditadas casas Hijos de Blas Caesta, Mercado, 70 y C. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia de GRAU, GLADA, ASALTO, 4, BARCELONA.

## La Industrial Valenciana

Talleres de construcción y reparación de toda clase de maquinaria.

Se hacen toda clase de instalaciones, tanto de máquinas de vapor, motores á gas, de las casas más acreditadas del extranjero y del país. Se construyen y se hacen trabajos para molinos arroceros y harineros, transmisiones sumamente económicas. Se construyen bombas para riego, para pequeñas y grandes profundidades.

Se compran y venden toda clase de maquinarias. Hay algunas de ellas á la venta. Especialidad en aparatos para la fabricación de aceites, de semillas y cacahuet.

**ANDRES JUST**

Calle de Guillen de Castro núm. 84.

## FONDA DE LA PLATA

Se sirve por cubiertos y á la carta á precios reducidos.—Abonos por meses y semanas.—Servicio especial para bodas, bautismos y banquetes.

**Ramón Sapena**

Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso.—Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatros y puerto.

Calle de Sadurní, 4 y 4 bis-BARCELONA

## LA ESTRELLA Madrid

Capital, 10.000.000.—Garanita, 12.000.000

Administradores Depositarios

Banco Asturiano de Oviedo, Banco de Cartagena, Banco de Gijón y Banco Hispano Americano

Seguros sobre la vida, contra incendios y riesgos marítimos.—Pólizas liberates.—Primas reducidas.—Siniestros justificados pagados inmediatamente. El Subdirector en Valencia (Banco de Valencia), ruega al público exija á todos cuantos lea visiten por nuestra sociedad, que exhiban el justificante de su condición de nuestros representantes. Para informes y antecedentes, Banco de Valencia. Agentes para Valencia, serios, activos y de moralidad, se admiten en buenas condiciones.

## CATARROS DE LOS OJOS (conjuntivitis)

Se cura con el **Colirio Amarillo**

DEL INSTITUTO VICIANO

preparado por el farmacéutico

Serafin M. Mencheta

Depósito: San Vicente, núm. 128.

### Aprendiz

Se necesitan de 14 ó más años, ganando jornal desde el primer día. San Vicente, 116.

### Aviso al público

SASTRE

En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forros, á 15 pesetas; pantalones de lana, á 10 reales; ídem de algodón, seis reales. Las echuras á gusto del consumidor. Promptitud, esmero y perfección.

### Se traspara

ó vende por meses de salazones en sitio céntrico de la capital. Darán razón: calle de la Jordana, núm. 8, primero; de 11 de la mañana á 8 de la noche.

### Buques de vapor

Servicio regular de vapores

Para Londres

El vapor Garne cargará el 27 Marzo para Londres y Amberes

El vapor Demoulin cargará el 29 Marzo para Londres y Amberes

Consignatario: D. Alberto Ries Pascual y Genis, 27, principal.

### Compañía Marítima

COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona) Servicio al Norte de España

al Norte de España

Carmen Roca salará el 27 Marzo para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Adrián Roca salará el 30 de Marzo para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander, y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consignatario: D. Melchor Durat, Llano del Remedio, 16; teléfono núm. 33. En el Grao, informará: Vda. de Milara y Sanz, Contramuelle, 19; teléfono 1046

### Taller de carpintería

Hay para la venta toda clase de puertas de calle, ventanas, balcones, salas, siseanas, armarios, caseros y otros objetos de trabajo de carpintería.

También se construyen toda clase de objetos de carpintería á medida con prontitud, esmero y economía.

No equivocarse: Plaza del Horno de San Nicolás, 7, Valencia.

### Se vende

electro que fué de la sociedad «Cervantes», situado en la calle Sagunto, núm. 205, donde podrá verse durante todo el día. Razón: Mariano Marco Martínez, en el mismo teatro.

### DINERO

económico, en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se encarga de la compra-venta de fincas y permutas; también se dá con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón: el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta.

### Ama de leche

de esta criar en su casa; de 24 años, de dos meses. Calle de Borriol 52.

### Piano

Se vende uno casi nuevo de Estela Bernarechi; cuerdas cruzadas. Para verlo y tratar, Lepanto, 9, bajo.

### Venta

de todos los enseres de una tienda de especias; todo casi nuevo. Razón: Quemadero, 10, primero.

### MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias

Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 8 duros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvá, 4, bajo.

### Profesora de Corte

Las señoritas que deseen aprender, podrán conseguirlo en el corto plazo de un mes, asistiendo una hora todas los dias á clase.

Las lecciones de 10 á 1 de la mañana. Precio, 10 ptas. mensuales. San Vicente, 139, tercero.

### Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares.

Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajo, izquierda, de 10 á 1 y de 4 á 7.

## Viajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

Para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 26 de Marzo, saldrá de este puerto el magnífico vapor de veloz marcha

## LES ANDES

Pasajes á precios reducidos para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New York, Habana, Santiago de Cuba y Chile.

Para más informes, diríjase á esta delegación, plaza del Príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su contestación. Se necesitan agentes cobradores buenos comidos.

## AZULEJOS

A los propietarios y directores de construcciones

Siempre que necesitáis para vuestras obras azulejos porlant, ídem finos cerámicos, de lujo, confeccionados ingleses, ídem ordinarios blancos y pintados, biselados, molduras, baldosín fino, tubos para esferas y filtros, visitad la nueva casa de cerámicas, calle del Mar, número 105 y encontraréis precios sin competencia.

## Sidra superior

á 15 céntimos chop, en los refrescos de la calle Sagrario San Francisco, 3, frente á los solares, único establecimiento que vende en Valencia la Sidra superior, estilo Champagne, á 15 céntimos Chop.

## Talleres de construcción Y REPARACION de toda clase de maquinaria

LLOPIS Y MATAU.—Lepanto, 9.

Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más económicos ó en consumo; máquinas de cambio de marcha y bobinas para la extracción de minas; turbinas perfeccionadas de todos sistemas; trituradores para mineral, malacates, etc. Bombas para riegos ó agotamientos, sistemas diferencial y angloamericanas para grandes profundidades; instalaciones de molinos para elaboración de aceites y harinas, prensas hidráulicas y de torrillo para aceites y vinos; molinos para aceitunas y maquinaria en general. Personal especial para los motores de gas y electro-motores. Lepanto, 9.—VALENCIA

## Adria COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA Servicio rápido para Marsella directo



Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Bisposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, válidos 90 días. Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

## La ciencia para todos

MANUALES, CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS

Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos. El mundo de los microbios. Agricultura científica. La máquina de la vida. (Nociones de Biología). Lo que dicen las pisdras. (Nociones de Geología). Las maravillas del cuerpo humano. (Nociones de Fisiología). La vida íntima de los griegos. La vida íntima de los romanos. El mundo subterráneo. La navegación aérea. El mundo de los átomos. El fuego y sus misterios. El Polo ártico. Historia de la pintura. Historia de la escultura. Historia de la literatura antigua. Historia de la literatura moderna. Historia de la música. Historia de la civilización Ibérica.

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados

Precio: una peseta

volumen encuadernado

LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACION

Vapores de los señores Ibarra y C.ª

A LA CONSIGNACION DE

VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6.

## FABRICA DE CAJAS Y ESTUCHES

CARLOS TONDA.—Pilar, 13, Valencia

Gran variedad en cajas para CÁLDZO, CORSES y SOMBREROS. Especialidad en estuches para Abanicos, coniferias y toda clase de industrias. Muestrarios para viajantes y toda clase de trabajos de esta índole.

## Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Una 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes

Operaciones ágiles que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés anual.

Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos deseen ser los señores.

Informes gratis: Colón, 36, bajo, izquierda.